



PERIODICO REVOLUCIONARIO de IDEAS, ORGANIZACION Y de COMBATE

Registrado como artículo de según da clase el 5 de Abril de 1918 en la Oficina de Correos de Tampico.

LIBERTAD, NO TIRANIA

¡Basta ya de engaños y tergiversaciones! ¡Alto allí, no más mentiras! depuremos el campo, hagamos conciencia, digamos la verdad cueste lo que cueste. Ya es tiempo de que la verdad vislumbre, pura y radiante, ya estamos cansados de tanto absurdo viperino y criminal, que aduce la burguesía, ya no queremos tolerar esa libertad que a manera de prostituta, nos presentan los traficantes de la cloaca política; ya hemos sido lo bastante consecuentes con lo que no tiene razón de ser, abajo los sofismas, abajo las tergiversaciones, anclamos luz, queremos luz, luz que brille, que ilumine a los cerebros adormecidos con el incienzo mendaz de las patrioterías.

Queremos libertad de acción, de pensamiento, de vida, de amor, de progreso, libertad en toda la extensión de la palabra, ya estamos cansados de soportar la fermentada libertad del ciudadano, que unido al caro bulgar de la política, lo sujeta a condición de siervo. Queremos y luchamos por la libertad, pero en sus más grandes manifestaciones, ya no queremos que se siga manteniendo la libertad y el progreso, la libertad y el amor, la libertad y la fraternidad. Resueltos a luchar por la vida, con nuestra vida, lo arrostraremos todo, antes que permitir siga adelante el caro insolente de la tiranía.

Los pueblos se yerguen altivos a manera de tempestad aroyadora, para destruir lo vil, lo absurdo, lo criminal y despótico, está conforme con regar su sangre en los campos de batalla, en holocausto de su liberación, pero no está conforme con que se le burle. Si se le burla, protesta, la protesta de él, es tan terrible, que ha de rruído a las más fuertes oligarquías. Aún está fresca la sangre derramada en las trincheras, y reductos que levantó la revolución arrolladora, de un pasado abominable, aún no terminan los odios de nuestros políticos, que en su afán de lucro no miden el peligro que les amenaza de parte de ese juez terrible que se llama pueblo, aún no volvemos a la vida reposada de los pueblos cultos y laboriosos, aún no se cumplen las promesas hechas al pueblo que fomentó, e hizo triunfar con su vida y valor a la revolución, citando ya se vuelva a desafiar y a burlar a ese mismo pueblo. ¡Deteneos no lo insultéis! El pueblo tiene hambre de pan, hambre de justicia, para obtenerla fué a la revolución, pero a

cambio de pan y justicia, se le da el acibar y esclavitud, esto es insultarlo, desafiar a su ira, las iras del pueblo, son como la nitroglicerina, si se tocan sin cuidado hace explosión, no toquéis para cansar la paciencia de ese pueblo porque son un peligro, al irritarse estallan.

Los pomposos viajes de nuestros generalatos en trenes especiales y con lujo esplendoroso, ante la miseria extenuante de los trabajadores es un insulto que crispas los puños de los más empedernidos timoratos. Los grandes banquetes que nuestra moderna burocracia, ofrece de día a día a los sostenedores del regimen burgués, ante el grito de pan y libertad, que piden los irredentos campesinos, es una ofensa lanzada a la faz del proletariado mexicano, que se yergue, que se irrita, preparándose a vengar ofensa por ofensa.

Mirad los campos talados, mirad la industria, que da derecho a vegetar, paralizada, mirad que el progreso es tancado por la revolución y sin esperanza de reanudarse, por la ineptitud de los llamados directores de nuestro hoy, contribuye en gran parte a la exaltación popular.

El pan escasea en los hogares proletarios, y abunda en las despensas de los potentados de última hora. La libertad es un mito, y el casiquismo vuelve de nuevo a resurgir. La política o sea el derecho del voto, ya no es la tabla salvadora de los nuevos mesías, porque el hombre de hoy, principia a axficarse con ese miasma que se llama sufragio y democracia, que envenena y prostituye a las lumbreras de las reformas parlamentarias. Ya el pueblo, ese sufrido Juan de todos los tiempos, y de todos los pueblos, va palpando uno a uno, los pasos de los falsos apóstoles del resurgimiento burgués, de los tiempos prehistóricos, no ha aventajado nada, absolutamente nada, es el mismo juego de siempre, con distintos personajes, la apostasía de los ideales que dijeron sostener, hizo despertar a la somnolienta masa oscura del pueblo mexicano, y éste, repudia a los apóstatas, le marca, aún más, escribe en el libro de la mentalidad humana, los minutos las horas, los días, los años que transcurren, esperando, ayudando, al engranaje del reloj revolucionario. par aque marque y suene la hora de la justicia proletaria.

El pueblo quiere ¡LIBERTAD NO TIRANIA! por eso en su corazón

arraja la indisciplina y rebeldía, la conciencia del ideal escarnecido clama venganza, la tosca frase del trabajador, dice verdades desnudas que abren los ojos e iluminan los cerebros, el trabajador roba al descanso, horas que emplea en escribir con sus toscas manos palabras fuertes, que hacen palidecer a la burguesía, el verbo reivindicador atruena el espacio, ya no es un sueño, ni una utopía, el aliento cálido de la REVOLUCION SOCIAL, que avanza. El engranaje social de nuestros días se vien abajo, cada día que pasa es un eslabón de la cadena que se rota, el estado ya no espanta, llama a riza, la rebeldía toma cuerpo, agiganta a los hombres, los hace grandes, los despierta, por cada orgía que pasa es un brazo que se arma, que se alista en el ejército de la gleba que se apresta a la última batalla.

El lujo de unos y la pobreza de otros, el el grito de alerta que llama a la canalla a esa que fabrica el pan y come migajas, a esa que hace el calzado y anda descalza, a esa que construye palacios y habita posilgas, a esa en fin, que extrae el carbón y tiene frío, a esa que forjó la libertad con el fusil y tiene tiranía.

El pueblo es como el león de la selva que ruge amenazante, es como el mar embravecido que amenaza tragarse a la nave perdida de su ruta, es como el fiero quillón que siega los viñedos, es el río fuera de su cauce que arraza los poblados.

No lo toquéis, cuidadle mucho, no lo insultéis, que al insulto contesta con el insulto y es tan fiero el sacudimiento de su racha que lo arraza todo, dadle libertad, no le refrenéis el pensamiento porque ante la amenaza de la fuerza está la convicción de las ideas que le da ánimo, que le llevará a la reconquista de la Libertad sepultando para siempre a la menguada Tiranía.

Libertad escrita es negación de la Justicia, Libertad de Acción es la reivindicación social; así pues, libertad es lo que queremos y no Tiranía.

A PROPOSITO DE UN ASESINATO

COSAS DE ACTUALIDAD.

Aún no termina la excitación de los partidistas políticos de este Puerto, con motivo del asesinato del General Nafarrate, aún no deja de discutirse con más o menos calor el móvil, el origen, el lugar de la tragedia sangrienta; cuando ya se señala presuntos au-

tores de ese hecho de sangre. Y como la cosa va tomando ciertos visos de inquina partidarista, a la que en buena hora nos pusieron fuera de pel gro, a nosotros los obreros, nadie más que los señores actuantes de la política.

Vamos a hacer ciertas apreciaciones, que urgen no dejar pasar desapercibidas APROPOSITO DE UN ASESINATO.

Si el asesinato del Héroe del 3 de Abril, hubiera sido en otras épocas, en las que no hubieran estado tan agitados los elementos partidaristas por los asuntos de la última campaña política, la hubiéramos pasado un poco mal, nosotros los obreros, máxime cuando que nuestros ideales llevan como finalidad el principio Anarquista, al que se hubiera imputado el sangriento acontecimiento, más por fortuna, los enemigos de la Anarquía, los que siempre han fraguado los atentados, contra las personas, han puesto de relieve en esta ocasión, que la Anarquía, no fragua asesinatos contra ninguna persona, máxime cuando las personas son a nuestra manera de entender, las cosas veletas que se mueve a impulso de los intereses mezquinos que las gufan.

Luego; no es que hoy pretendamos negar que ciertos actos de los gobernantes sean repudiados por nosotros, y para ser más francos, que todos los actos del gobierno nos parezcan repulsivos porque entrañan una tiranía despótica y nos exasperan de tal manera, nuestro ánimo de excitación en ocasiones, que nos empujen a hacernos justicia, por nuestra propia cuenta, pero esto que suele suceder en algunos de nuestros compañeros, a los que no condenamos, porque sabemos que cuando así se obra es porque hubo causas mayores que así lo determinaron, haciéndonos entonces solidarios de lo que han hecho; pero no quiere decir esto que sea complot fraguado por la Anarquía, que es ideal de amor, progreso y fraternidad, sin que para ello haya que sugetarse al mandato despótico del individuo unido con la toga del gobernante.

De todas maneras estamos de plácemes, conque en esta ocasión no se haya cogido el viejo estribillo, de que los ANARQUISTAS son los únicos que matan a los hombres de estado, si hombre de Estado era el Gral. Nafarrate.

LOOR A TI MADRE ANARQUIA, ya tus jurados enemigos no te manchan con el esturpeo del asesinato, también los políticos matan, lo que equivale a decir que son ellos los que nos están dando la justicia, ayudándonos así a depurar nuestro principio

La Tiranía de los Sindicatos

de reivindicación humana, que lleva por finalidad la ANARQUÍA, ya las caretas se caen de por sí solas, otros fraguan y asesinan imputando sus delitos, a un ideal que se eleva puro y sublime sobre todas las inmundicias sociales.

¡LOOR A TI MADRE ANARQUÍA QUE TE ELEVAS COMO EL ETHER QUE DA VIDA LIMPIA Y SIN MANCHA, LOOR A TI QUE SE TE HACE JUSTICIA!!

SOCRATES.

Meditación

Solo y de pie, sobre la cumbre de una roca, veo al rey Sol hundirse en su incendiado alcázar, después de besar la tierra con su último rayo de escarlata.

El cielo se encapota y los cerros se esfuman lentamente, y como ateridos de frío se rebujan bajo el blanco sudario de la niebla.

Y el todo desaparece como la última ilusión de un hombre; al caer. Y así, sepultado entre las negras faujas de la garra inexorable de la muerte. ces de la noche, hundo mi cabeza entre mis manos, y torturado, pienso en los desheredados de la tierra.

Y pasan ante mí como fantasmas, las víctimas y los victimarios....

¡Sí! ¡Pasad, pasad anciano tembloroso, agitado por la convulsión del hambre! ¡Pasad; apoyado en el áspere vacío de vuestro infortunio; la sociedad os desprecia y arroja de su seno como carga inútil! El invierno de la vejez dejó en vuestra noble cabeza, las blancuras del nevado, pasad a la inclusa, donde moran desesperanzados los malditos por la sociedad, los que ya no pueden producir para aumentar los placeres de la "Corte." ¡Pobre anciano; tú sobras en el banquete del placer; muere, sí, quiero que mueras, porque solo la muerte os tiende amorosa su esquelética mano y os ofrece consuelo!

¡Vete allá, que ella enjugará tu llanto y dará fin a tu pesar!

¡Cuarenta años trabajaste sin descanso, cuarenta años produciendo y hoy no tienes ni siquiera donde reclinar tu sagrada y venerable cabeza! ¡En tu rostro el dolor grabó su gesto trágico e indeleble mientras vivas! ¡Pasad, pobre viejo....!!

Y tú, expósito, pobre harapiento, hijo de una aventura... que no tienes a tu alrededor más que gentes que te desprecian y maltratan, que recorren las calles con miradas suplicantes, implorando una caricia que nadie te prodiga! ¡Pasad, ligero, a la inclusa!

¡Y tú mendigo, impotente para aquillar tus fuerzas al zángano burgués; que escuchas a menudo el insulto del opulento, al tender tu mano temblorosa implorando la limosna; que por lo roto de tus harapos muerde el frío tus carnes, sin tener quien te defienda! ¡Pasad a la inclusa morada de los inútiles de los que sobran en el banquete de la vida! ¡Pasad, oh, madre desdichada, que tu enflaquecido seno no da el licor de vida para sustentar al hijo de tu amor!....

¡La sociedad te niega pan y abrigo para dar calor a tu organismo y a tu numerosa prole!

Ahora: ¡pasad tú, pobre soldado, mutilado en la contienda patriótica, ya no eres hombre, las balas deformaron tu cuerpo por dar patria al poderoso llenando sus arcas de oro a costa de tu sangre, que mientras lloras tus desgracias los poderosos ríen satisfechos.

¡Pasad ligero a la inclusa, donde moran los excomulgados por la sociedad!

¡Y tú, pobre padre de familia, que en un momento de supremo desespero, por no encontrar trabajo en que ganar con que aliviar las miserias de tus hijos, robaste un pan para salvarles la vida, fuiste recluido en una cárcel y cargado de cadenas por orden de un juez ladrón de tu trabajo!.... ¡Pasad a la inclusa!

Para los Tartufos del Diario Burgués "A B C" de México.

Si no fuera el fondo que entraña el artículo que con el ribombante título de "La Tiranía de los Sindicatos" publicó en su número 61 el Diario "A B C" correspondiente al Miércoles 10 de Abril, y que puede traer como consecuencia la represión del gobierno, no nos ocuparíamos de comentar párrafos que a continuación insertamos.

Deseando ser lo más justo que se pueda en nuestras apreciaciones y no queriendo que se nos juzgue como contradictores sistemáticos, vamos a insertar los párrafos más salientes de la cloca que responde al nombre antes indicado; porque creemos que el autor del artículo que nos ocupa, conoce el fondo, y principios del sindicalismo, pero pretendiendo embrollar más la mentalidad del proletariado, nos presenta un sistema de lucha revolucionaria, revestido de mutualismo, cooperativismo y otras sandeces por el estilo, de lo que se desprende que la labor del "A B C" es jesuita y rastrera, ya que en su afán de ser gratos a quienes les arroja un mendrugo miserable, no paran en mientes y aconsejan al gobierno ejerza la presión brutal del cosaco, más como no tememos ni a una, pero ni a otra, de las fuerzas que están en pugna con el proletariado, contestamos de esta manera: ¡¡¡TIRANOS Y BURGUESES ESTAMOS LISTOS!

"No ha habido una dificultad entre patronos y operarios, que los sindicatos no hayan extremado, exceso agresivo que no haya acordado. Sin la intervención perturbadora de esas agrupaciones, el estado de guerra la tiente que existe entre obreros e industriales, y que tanto perjudican a unos y a otros, hace mucho tiempo que habría desaparecido y las diferencias se hubiesen resuelto de una manera amigable. Los Sindicatos Orizabenses son los únicos enemigos de la paz que debe reinar en el campo del trabajo." (1)

¡Conque los excesos extremados, la guerra entre trabajador y capital, ¡sí como los obstáculos para que la paz y el trabajo se consoliden, es obra de los sindicatos de Orizaba, por su acción perturbadora y enemiga del gobierno? Francamente estábamos equivocados creyendo lo contrario, pero ya que el sapientísimo maestro Luis Zamora Plowes, nos lo indica, vamos a creerlo a pie juntillas, solo que para reafianzar lo dicho por el maestro de marras, nos vamos a tomar la ligereza de marcarle dos o tres puntos, que dejó pasar inadvertidos, tal vez por no herir a los que le arrojan un mendrugo para que los defiendan, en lo que tiene razón, porque antes que la colectividad, está el estómago, y atendiendo a este aforismo conservador, el sabueso Zamora Plowe condena la actitud orgánica de los sindicatos, para enaltecer la rapiña de los capitalistas.

Los sindicatos de Orizaba, no han hecho más que en su justo papel de organización le correspondía; pero es falso, completamente falso, que los sindicatos hayan hecho labor de exceso, labor de perturbación, porque esta labor de que nos habla el "A B C" está sembrada desde hace muchos años, y quienes la han hecho mantener en pie de guerra, son los capitalistas que en su afán de lucro y perversidad, sujetando a los trabajadores de Orizaba, al igual de los trabajadores de todo el mundo, a condición de esclavos; la guerra entre el capital y el trabajo existe desde el día en que por la fuerza, hubo quien dijera, esto es mío, me pertenece, debes de respetarlo. La enemistad del trabajador para con el gobierno data desde el día en que el gobierno se instituyó para mantener a raya a los trabajadores defendiendo los intereses de los capitalistas, la enemistad de que hablamos data desde el día en que el gobierno arrebató las libertades racio-

nales del pueblo, para fundirlas en libertades de derecho escrito, que son en una palabra tiranías del potentado, y del gobernante despótico.

Luego, si la guerra entre capital y trabajo data de muchos años atrás, si la enemistad del trabajador y el gobierno, tiene su origen en la usurpación del derecho racional y de humana justicia, para imponerle por medio de la fuerza la libertad escrita, la libertad de explotación, la libertad de cuartel, la libertad de cambiar de amos, y de ser arrojados del trabajo como animales inservibles de la cuadra, a causa del cansancio y agotamiento físico, que produce el trabajo extenuante de nuestros días, miente como bellaco el escritor de subasta, el que se exhibe enemigo de las clases trabajadoras como se verá más adelante.

¿Quiénes, por ejemplo, han sido los que han exigido a los directores de las fábricas la remoción de empleados sin motivos de ninguna especie, tratando de ingerirse en la organización de los establecimientos industriales, así como exigir la remoción de los empleados, que a manera de casiques pretenden insultar, vejar y escarnecer a los trabajadores. ¡Quiénes habian de ser! indiscutiblemente los trabajadores de los establecimientos de que nos habla el escritor de subasta, y esto porque son ellos los que saben, que son más que establecimientos industriales, son antros de la muerte, y la organización moderna exige que sean departamentos ventilados e higiénicos, para evitar la propagación de la tuberculosis; pero al amigo éste, de que nos ocupamos le cae muy mal, que los trabajadores exijan mejoras para la conservación de su especie, este degenerado escritorillo, pretende que sigamos como en los tiempos de la dictadura porfiriana, en la que toda voz de protesta o de mejoramiento colectivo, era nacallado con el fugo y el plomo de los enucos cosacos de aquellas épocas, cree que los trabajadores fueron a la revolución por el simple gusto de cambiar de tiranías y explotadores, pero en esto se equivoca, no se fué a la revolución para que otros medren, a costa de la sangre de los trabajadores deramada en los campos de batalla, a la que no han prestado los escritores a salario más que eazuzar a la gleba contra una tiranía para imponernos otra más despótica y rapáz.

¿Quiénes han esparcido de palabra y escrito las doctrinas más contrarias a la libertad y el orden sociales?" (Entiéndase libertad y orden burgués.)

Los que han escrito y esparcido doctrinas, que no se amoldan a la libertad y orden burgués de que nos habla "A B C" son trabajadores que no venden su dignidad de hombres, y que ansían una mañana halagador y fraternal. Los que han escrito, y seguirán escribiendo y esparciendo doctrinas que se interponen a la libertad escrita, son trabajadores que poseen criterio propio para accionar, más allá del reducido círculo que la ley del embudo sanciona, y si se pretende lanzarnos una responsabilidad a los sindicatos de Orizaba, como los únicos responsables del esparcimiento de doctrinas libertarias, que el articulista en cuestión es un mijepe a carte cabal, desde el punto de vista, que en su afán de perjudicar a los compañeros huelguistas de Veracruz y Puebla, no para en mientes, y escribe una infinidad de sandeces que nosotros rechazamos, con la indiferencia que nos caracteriza, porque sabemos que el sindicalismo y las doctrinas que hacen temblar a los burgueses de Córdoba y del mundo entero, tuvieron su cuna más allá del poblado llamado Orizaba, que según el criterio del pedante maestro del sindicalismo mutuo cooperativista, nació en el pueblo indio, luego lo que los sindicatos de Orizaba hacen, para esparcir sus doctrinas son...

sufren y han palpado y experimentado la miseria, a que nos ha sugetado el capitalismo, es digna de encomio, y aún más, es aceptado por millones de seres humanos, que se preparan aunque mal pese al escritor de subasta, a dar el golpe final a la burguesía.

"Los sindicatos han perdido su primitivo carácter, han destruido la base fundamental que debe sostenerlos: el apoyo mutuo, el principio cooperativo, la unión común en los días desgraciados, en los momentos difíciles, en los accidentes, en las enfermedades, en la muerte misma. Abandonando este programa, que no puede ser más simpático, los Sindicatos se transforman en cuerpos de defensa de los derechos en interés de una clase, hasta que, por último, tratan de convertirse en agrupaciones represivas, en tribunales perseguidores, en estados mayores militares, con facultad de combatir a las demás clases. Existe un IMPERIALISMO SINDICAL que intenta ejercer su dominio de casta opresora. Tal es la situación en que nos encontramos."

Los moldes porque quisieron pasar al sindicalismo que en México debía de funcionar según la burguesía, para quitarse obligaciones que tendrían que cumplir no han tomado forma, han sido rechazados los moldes del mutuo-cooperativismo para entrar de lleno al Sindicalismo de acción revolucionario. Esto es lo que hace palidecer a la burguesía, pretendían que el Sindicalismo que se implantara en México, fuera la caja de ahorros, que le quitase a la burguesía la obligación de indemnizar a los que por accidentes del trabajo, sufrieran enfermedad o quedaran inutilizados, y sus pretensiones han sido en hora buena rechazadas, para entrar de lleno a la lucha del pobre contra el rico, el mutuo cooperativismo es de por sí solo, el rebajamiento que por ignorancia acepta el trabajador, para formar la caja de resistencia, los trabajadores de esta región no quieren mermar su ya reducido salario, y van a exigir a la burguesía lo que es de los trabajadores, lo que han elaborado con sus cerebros y con sus brazos, implantando como medio de lucha el sindicalismo revolucionario, y cuando se dice revolucionario, ya se ve que es una agrupación, que está en pugna con el sistema actual, que es al que de hecho combatimos. Sin que por esto sea, como dice el sofisticado articulista de tarifa, que pretendemos formar tribunales y fuerzas militares, e implantar el imperialismo sindical. En primer término diremos, que no somos, ni pretendemos ser tribunal, porque reconocemos que ningún individuo tiene derecho a juzgar a otro, porque esto equivale a coartar la libertad, de la que somos ardientes defensores, exponiendo para ello hasta nuestra propia vida, luego miente a sabiendas el articulista que nos ocupa, y no somos amantes de formar fuerza militar, por que sabemos que el militarismo es la negación del progreso, y la repercusión del crimen, más si se hace resistencia cuando es declarada una huelga, es para evitar que los quiebrehuelgas ocupen las vacantes y más cuando que al declararse una huelga, el primer paso que da el gobierno en defensa de quien lo elevó, con su voto es mandar el ejército de sayones, para que dé garantías a la burguesía de la que es el perro guardián, luego si se impone esta fuerza a los trabajadores que desean mejorar su situación económica, lógico es que los trabajadores contesten a la fuerza, con la fuerza. Esto no equivale a implantar imperialismo, y si a defender un derecho, los derechos se defienden tal cual se presentan, nunca individuo alguno ha soportado insultos sin esperarse, lo que la burguesía hace en todos los tiempos es insultarnos, cansados ya de soportar tanta ignominia, hemos dispuesto hacernos respetar, aun que así no cuadre al "A B C."

"El Sindicalismo así encausado, es un amago para el obrero, para las autoridades, para la sociedad, y merece ser...

INDICADOR.

"FUERZA Y CEREBRO."
Semanario Revolucionario de Ideas,
de Organización y de Combate.

EDITOR:
Grupo "Fuerza y Cerebro"

Oficinas Provisionales: CASA DEL
OBRERO MUNDIAL.

Director: F. C. SOCRATES.
Administrador: ELOY J. MORENO.
Secretaria de Redacción: MARIA
M. OLIVARES.
Dirección Postal: Apartado Núm. 684

Toda correspondencia y envíos de
dinero deben ser dirigidos a
"FUERZA Y CEREBRO,"
al Apartado 684, Tampico, Tamps.,
Mexico.

SUSCRIPCION VOLUNTARIA para
los Compañeros, y, para los paqueteros,
el precio es de 75 centavos por
paquete de 10 ejemplares.

Circular

Habiendo publicado el primer número
de "Fuerza y Cerebro" con un
reducido tiraje, nos vimos en la necesidad
de mandar a los compañeros
paqueteros cinco ejemplares de la edición,
para ver si era de su agrado el
periódico y nos lo comunicaran, a la
mayor brevedad posible, anotando el
número de ejemplares que deseen, les
sigamos enviando en los subsecuentes
números, que vayamos publicando, de
esta manera podremos regularizar
nuestro tiraje, de acuerdo con el pedido
que se nos haga del interior y exterior
del país, también pedimos a los
compañeros a quienes mandamos el
periódico, nos den el aviso del recibo
de la publicación para contarlos como
suscriptores, e igualmente pedimos
que al calce de las cartas que se
nos envíen, se anoten bien claros los
nombres de los compañeros, calle y
número, apartado postal y número si
se tiene, así como nombre de población,
Estado y país, para corregir el
directorio que creemos está un poco
defectuoso, pudiendo evitar de esta
manera que se siga perdiendo en las
oficinas postales el periódico, que por
mala dirección estamos enviando, y
que puede servir para otros lugares
donde haya compañeros, que deseen
leer nuestro vocero.

Habiendo hecho las indicaciones anteriores,
vamos a hacer una aclaración
para los compañeros suscriptores,
o para los que deseen serlo: Nuestro
Periódico en su carácter de Libertario,
no tiene fijado precio de suscripción
ni precio de ejemplar, así
que él se sostendrá por la voluntad
espontánea, de los que nos quieran
ayudar a mantener en pie de lucha
a "Fuerza y Cerebro" luego, basta sólo
tener voluntad para que se nos
quiera mandar algún numerario metálico,
para que siga con vida el periódico,
que en estos momentos de agitación
y convulsión mundial, urge
mantener en pie de batalla, contra la
burguesía que nos explota, como se
ve, no hay ninguna condición de mandar,
tal o cual cantidad determinada para

enérgicamente condenado." Ya sabemos
que para terminar el articulista
burgués su grito de concubina degenerada,
había que pedir la condena
de los sindicatos, por sus medios
de defensa y por sus doctrinas que
espere a luz de todo el mundo, ya
sabíamos que si por ahora sólo pidió
la condena del sindicalismo, mañana
pedirá más, pero a estas futuras
lamentaciones de la prensa rapaz
y prostituida que atruena el espacio,
con sus florilejos de cocodrilo.
Contestaremos de esta manera.

TIRANOS Y BURGUESES ESTAMOS
LISTOS.

J. A. HERNANDEZ.

(1) Este y los demás párrafos
marcados con comillas, son los párrafos
tomados del diario burgués el "A B C"
de México.

... pasad cuantos
... los derechos de
... en tu orgía, donde libas
... las víctimas humanas
... de los huérfanos y la san
... de obrero.

... en tu lujo a expensas de la
... desnudez del pueblo, cesa ya en tu
... hartura en el ópparo banquete a expensas
... del hambre; calla tú,
... científica carcajada!, que el proletario
... florea bajo el yugo de infame explotación.

... silencio, sociedad corrompida, y
... el agonizante sollozo de los
... huérfanos sin pan!

Ya es hora de que mueras, pasad
liger a la picota justiciera.....

Y tú, oro corruptor, capital monstruo,
causa de la división entre los
hombres, generatriz de zánganos,
creador de frailes y gobiernos hambrientos
de sangre proletaria, causa
de las guerras fratricidas, de la
prostitución de las conciencias; por tí
existen los templos y las cárceles;
por eso en tu brazo se apoya la
maritima, reteniendo el progreso y la
civilización. Pasad ligero a la picota
justiciera donde el sacerdote del
trabajo destruirá tu existencia por inútil
y perversa.

Y vosotras, tumbas queridas, que
guardan los restos de mis hermanos
inmolados por los verdugos en los
negros altares de la infamia, pasad,
sí; pasad convertidas en soles libertarios
que alumbrén el verdadero camino
que debe seguir la humanidad; a vosotras
no se acercan los impuros ni
los feos de templar sus corazones en
la fragua libertaria, los cobardes
no se acercan a vosotras; los rugidos
de los leones les espanta, el miedo
no les deja ver la consigna sagrada,
esculpida en cada losa: "Suprimid a los
tiranos del cielo y de la tierra."

Pasad, que en vosotras habita la
roja germinación de la libertad, y no
las palmeas de la paz infame.
No fué la paloma mensajera de paz
con la oliva en el pico, la que guió
a los israelitas en las inclemencias del
desierto... fué la columna roja de
llamas la que les marcó la meta salvadora,
la tierra prometida. Sea roja,
sea de llamas, la columna que hemos
de seguir, y no pálida como los
lirios anémicos del fango.

Frente al trapo de la explotación
la bandera de la rebelión, frente al
zán gano de Abel, el indomable Caín;
frente a los tiranos, el anarquista rojo;
frente a los fieles guardadores del
harém, de las leyes y de los dioses,
la convicción y gallardía de los rebeldes;
frente a César, el puñal de Bruto;
frente a las huestes de Darío, los
atenienses.

Pasad, muertos queridos, a vivir
eternamente en el corazón de la
humanidad redenta!

J. F. MONCALEANO.

EL 1º DE MAYO

Esta fecha genuinamente obrera,
de propaganda internacional, para
que tenga este año una verdadera
importancia, tendiendo a no dejarse
arrebatar por un partido político
burgués la bandera de las reivindicaciones
obreras, como es: el aniversario
del establecimiento oficial de las ocho
horas, en México, 1917; fiesta de la
paz, en Barcelona, 1914, cuando ya
no cuajaba la del "trabajo" ideada
en un Congreso por el partido político
obrero socialista en París, 1889, y
quizás dentro de un año se alegue la
del Congreso en Saltillo; todas estas
encaminadas a desorientar a los
compañeros de su verdadero origen:
la huelga general por las ocho horas
en Chicago, 1886, que tuvo como epílogo
el 11 de noviembre de 1887.
Publicamos el siguiente artículo del
maestro Anselmo Lorenzo, excitando
la reproducción en la prensa obrera
y hojas sueltas, los que puedan,
para que logremos destruir la idea que
más ha arraigado entre los obreros

EL INDIVIDUO

Acto de acusación contra el individuo
Véase ahora el acto de acusación
dirigida contra el hombre mismo:
"La humanidad es desgraciada. Es
imposible dejar de convenir en esto.
¿Pero a qué buscar tan lejos la causa
de este triste estado de cosas? La
buena opinión que tenemos nosotros
mismos nos impulsa a acusar a la
naturaleza o a la sociedad; pero si a un
minucioso examen de conciencia nos
dedicásemos, llegaríamos muy pronto
a reconocer que el hombre mismo,
ser esencialmente vicioso y malo, es
el único autor responsable de todos
los males que le abruman. El es quien
por sus propias manos teje la túnica
de Neso que envenena y mata su
ventura. El lleva en sí el germen
indestructible de todas las tendencias
cri-

(Continúa)

ANTI MILITARISMO ESCOLAR

La militarización de las Escuelas, es un amago para la sociedad, porque la escuela del mal es el cuartel, luego siendo nuestros hijos enseñados desde niños el arte de la guerra, no habremos hecho más que pervertir a los que pudieran ser en el futuro los precursores de una obra grande y generosa.

Más parece que nuestros actuales gobernantes se han impuesto la tarea de forjar un pueblo de esclavos, al pretender implantar en las escuelas la enseñanza depravada del militarismo, que de hecho es repulsivo, porque ya hemos dicho y lo repetimos a cada instante, que la militarización que se pretende impartir a nuestros hijos es un absurdo que debe ser rechazado por los padres y las madres de los educandos, aún más, si los maestros, si el profesorado sabe la noble misión que a ellos está encomendada, deben por dignidad, por decoro, por derecho de justicia, rehusarse a impartir una enseñanza que de por sí sola mancha, nuestra decantada civilización, y si los maestros y profesores de la región mexicana aceptan la consigna, de que pretende el gobierno, soñador quizás de un nuevo imperalismo a la Kaiser, nosotros, los trabajadores haremos lo que esté de nuestra parte, para que el funesto procedimiento no se lleve a la práctica, nosotros los trabajadores, los que no soñamos en la reconquista de ningún pueblo, porque ninguno es de nuestra propiedad, protestaremos y atronaremos el espacio para evitar que nuestros hijos sean pervertidos en la escuela del mal.

Y si no fueran suficientes nuestras protestas y nuestros gritos, porque a ellos se interponga la fuerza bruta de los enucos del cuartel, prepararemos nuestra virilidad para arostrarlo

todo, antes que ser burlados y vejados en nuestro propio hogar; y si no dijésemos que no es un ultraje a la dignidad humana, al derecho de gentes, al respeto del hogar, pretender hacer lo que no cuadre a nuestra manera de pensar, principiase a reconocer que nosotros los eternos expoliados, los que formamos la masa que se llama de abajo, somos los que constituimos el simiente de la sociedad, que vive en su inmensa mayoría, del producto de esa vituperada clase, reconozcáse de una vez para todas, que el pueblo de ahora, no es ya el de ayer, el de hoy se da perfecta cuenta de lo que constituye una masa amorfa, una masa ciega de cuartel, que obedece ciegamente, los dictados de la disciplina que castra la consciencia de los monstruos que se denominan ejércitos.

De otra manera, preguntamos a los amantes de la paz sentada en bayonetas, ¿qué beneficios reportaría al país la formación de poderosos ejércitos fraguados desde la niñez? una de las contestaciones que se nos presenta dar, será aquella muy decantada, y que es defensa de la patria, pero a ésta diremos los peligros de la patria burguesa, son fraguados por la misma, luego los burgueses son los que deben formar esos ejércitos y mantenerlos ellos también. Porque de nuestra parte ya estamos cansados de ser los paganos de siempre y reconociendo que los ejércitos estacionarios son un peso terrible para la comunidad, no estamos dispuestos, ni a prestar a nuestros hijos para que sean los hombres máquinas, ni a pagar los gastos de esos cuerpos que siegan la sabida de los países, constituyendo así una plaga parasitaria, que chupa nuestra sangre y prostituye a nuestros hijos.

RAUL DIAZ.

SECCION DE ORGANIZACION

LA ORGANIZACION.

¿Qué es la organización? es la base principal de nuestra lucha, porque sin ella siempre seremos débiles como hasta ahora. ¿Por qué somos débiles? porque así lo quieren nuestros enemigos de abolengo, que son los acaparadores del trabajo, desorganizados y a ración de hambre, no podemos hacer valer nuestro derecho a la vida, a causa de la actual situación a que estamos sujetos.

¿Qué resultaría de una fuerza organizada? en primer término, que nuestras ideas serían exparcidas de polo a polo, a nuestros compañeros que al saberlas, conocerlas y comprenderlas, se aprestarían a la lucha organizándose para la vida, y en propio bien de todos. ¡Hay de esos miserables, explotadores, el día que lleguemos a organizarnos bajo base revolucionaria! el día que esto llegue, ha de ser una realidad, y que todos predicamos el ideal en su más bella SOLIDARIDAD de acción, ese día será el ocaso de la burguesía, porque no necesitaremos fondos de resistencia para vencer, siendo como seremos, una cadena inrompible que se opondrá a los mausers, cañones y demás útiles de matanza, que se abocan a nuestros pechos para matar nuestras ansias de libertad económica, política y social.

El día que nos organicemos y comprendamos nuestro deber de hombres libres, ya no habrá quien construya máquinas de asesinar a los trabajadores, y nuestros enemigos se estrellarán ante la coraza de los trabajadores, que preferirán acabar con la burguesía, antes que matarnos a nosotros mismos.

Hora es ya que nos aprestemos a formar ese gran fortín, que se llama organización de los trabajadores para los trabajadores mismos. Hora es ya que nos rehusemos a seguir siendo bestias de carga. Hora es ya que nuestra voluntad sea espontánea, y vayamos a nuestros Sindicatos para que conozcamos los medios de lucha que deben de emplearse bajo el sistema

revolucionario. Hora es ya de no ser apáticos y aprestarnos a la lucha que hemos emprendido, de abolir cuanto nos es nocivo, sin tener que recurrir al viejo sistema de ir a comer cuando ya la mesa está servida, matemos y sepultemos para siempre la desmoralización de nuestro ánimo de rebeldes comenzando por hacer algo en el terreno de la práctica.

Dejemos las indiferencias de unos y los servilismos de otros, ya no séamos escalón de otros, ya no prestemos ayuda a nuestros enemigos que a cambio de ello sólo se reciben migajas que son un insulto a la dignidad del trabajador.

Dejemos de ser ovejas de la burguesía, para constituirnos hombres libres, conque pensad, compañeros, en lo útil que será la organización de los trabajadores, que lucharán en beneficio propio de nuestra clase, luchando contra el sistema de explotación actual, del despotismo y rapacidad.

Venid y organizados en los Sindicatos de vuestro ramo de industria, para combatir la que ya no es justo tolerar por más tiempo, venid y haced cuanto está de vuestra parte a la reconstrucción de la vida organizada. que será la que dará fin a la miseria de nuestros días, nosotros los trabajadores, somos los que damos fuerza a la burguesía, por nuestra ignorancia, que es el arma de que se vale la clase capitalista que nos explota, dejemos de ser masa, y formemos legión de hombres, dispuestos a emplear las armas del Sindicalismo contra los zánganos de levita, que hasta hoy nos han sobornado para vivir ellos a costa nuestra, sindicalicémosnos para luchar en el presente y en el futuro, que la organización de los trabajadores responda a las necesidades de los mismos trabajadores, de todo el mundo en general.

FRANCISCO RIVERA.

DE LA ORGANIZACION.

Compañeros:

Es preciso vivir organizados para poner un hasta aquí a tanto abuso que a diario se comete con nosotros por esos bandidos de levita, como son comerciantes, dueños de casas de alquiler y toda esa opulenta burguesía que os explota en vuestro trabajo; organizémonos todos y séamos cual uno solo, y no les será tan fácil abusar de nosotros.

Todos debemos procurar también por nuestra educación, educación sana, no la educación llena de mentiras como la que da el cura, otro monstruo, tropiezo del progreso humano, vampiros que absorben la sangre de un pueblo inconsciente; hombres indignos de toda consideración, holgazanes que debemos repudiarlos y odiarlos, esos que se dicen representantes de Dios en la tierra y que no son más que criminales de lesa humanidad.

Compañeros, todos debemos de ocurrir a la "Casa del Obrero Mundial" a hacernos sólidos como una piedra y nada nos hará la burguesía con todas sus leyes y demás embustes falsos. También nosotras Compañeras, debemos de agruparnos para ayudar a nuestros compañeros, ya sean nuestros padres, hermanos o nuestros esposos. Compañeras, no olvidéis que nosotras las mujeres educadas podemos trabajar por quitarnos la tiranía del capital, así que os invito a formar parte de nuestro Sindicato que tiene sus sesiones los Lunes en la noche.

A todas las obreras del Puerto intresa venir al Sindicato aquí os daremos una idea afín de que hagan valer vuestro trabajo.

Compañeras y Compañeros, todos al salón a hacer más grande nuestra unión de Hombres y Mujeres Libres y Conscientes.

MERCEDES MORENO.

La mujer y su liberación

(Viene de "Germinal" o Preludio)

La hipertrofia cerebral sobreviene a determinados hombres por efecto de la división del trabajo, que llega a veces hasta establecer el odioso divorcio entre el pensamiento y la acción, confirman cuanto acabamos de decir.

El hombre de "Genio" el sabio, el pensador, el artista, difiere de los demás hombres, pero no es superior a ellos.

Casi siempre resulta incompleto e inarmónico. Empieza a comprenderse que la vida ha de ser vivida, no sólo precisada y soñada. Y si la mujer es más activa que pensadora, más espontánea y más instructiva, más práctica, en una palabra, no sabemos ver en ella esta prueba, de pretendida inferioridad, sino, por el contrario, una superioridad sobre el hombre, que debería bastar, por lo menos, para que la mujer fuese considerada como su igual.

La concepción de selección intelectual nos traslada, además, a los tiempos feudales, donde las actividades sociales se hallaban subordinadas una a otras, según un principio de ficticia importancia, guerrero en primer término.

Establecen una jerarquía de acuerdo con la potencia cerebral, equivale a considerar al individuo como simple unidad. Así la unidad humana habría sido siempre y continuaría siendo una abstracción. El individuo no sería nada fuera de la agrupación, mediante la cual ha adquirido su individualidad. Además, la sociedad se le impone bajo la forma de un esfuerzo completo, del cual ningún concurso puede separarse. De esta función íntima resulta la equivalencia de los elementos sociales, equivalencia que por no ser todavía reconocida, de hecho, es menos lógica verdaderamente. Y por consecuencia, si no puede existir desigualdad social en el seno de cada sexo, ¿por qué debe descubrirse esta desigualdad pasando de un sexo a otro?

Las discusiones suscitadas se reducen, en suma, a un bisantinismo pretencioso que se desvanece ante el simple buen sentido.

Para rebatir las grotescas alabanzas del género masculino, no hay precisión de sostener, como lo han hecho determinados elementos, que la inferioridad de la mujer en algunos puntos, es efecto de la atrofia de ciertas facultades, en virtud de la sobligadas inacciones a que se hallan sometida bajo la dura ley del hombre. Este argumento no nos parece verdadero, más que en una mínima parte, pues la ineptitud de las mujeres en tales actividades está compensada con su superioridad en otros conceptos.

Cierto, que en las épocas en que el principio de autoridad estaba en su período álgido, el hombre empleó contra su compañera el procedimiento de todos los fuertes contra los débiles, y el ejercicio de las funciones reputadas como ennoblecedoras. Pero será pueril la pretensión de querer explicar con este sólo detalle, y de un modo perfecto, la manera de ser del tipo femenino actual, siendo este tipo, lo resultante del mismo sexo y además de una división de trabajo, brutalmente impuesto por el hombre en las pasadas épocas históricas, que lo fueron de violencia, pero aceptado también por la mujer, por resultar de acuerdo con su naturaleza y aptitudes.

No es preciso tampoco, para poner de manifiesto que la mujer no es un sér inferior, enumerar los empleos que ésta ejerció hasta ayer, reservados sólo a los hombres sería mucho que decir.

¿Por qué no contestar de modo más categórico a las villanías que viene diciéndose con el análisis del tipo femenino, que vale ni más ni menos que el tipo masculino, al que completa? ¿Por qué no oponer a los títulos que se adjudican al hombre, los que en justicia le corresponden a la mujer? ¿Por qué pedís a los hombres talentosos y geniales que se consideran, como cumplían su misión sin la mujer?

Opuesto uno a otro, los sexos, solo puede resultar un equivalente. Pretender y justificar y explicar ésta; es un ataque al buen sentido; aunque parecerá absurdo e inconcebible para todo espíritu recto, el mejor ensayo de jerarquía entre dos seres que difieren con el HOMBRE Y LA MUJER.

L. C. TORRES.

(Continuará)

Circular

La Secretaría del Sindicato de Palleros de este Puerto, exita a todos éstos para que concurran a las sesiones ordinarias que se verifican los Jueves de cada semana en el Salón de la Casa del Obrero Mundial a las 8 de la Noche.

Así mismo se les indica que teniendo en cuenta lo importante que será para las organizaciones obreras, mandar sus delegados al Congreso Obrero que se reunirá en Saltillo, Coah. el próximo día primero de Mayo, indicamos a los miembros del Sindicato de Palleros concurran para hacer el nombramiento del delegado ante dicho congreso que deberá salir de este Puerto antes de la fecha indicada.

Teniendo que resolver un asunto de suma importancia para el mejoramiento de los trabajadores, creemos que para discutir este importante asunto, que es el de la nueva lucha por la jornada de seis horas por día de trabajo, es importante la presencia de todos los miembros del Sindicato, esperando que concurrirán el próximo Jueves a las 8 de la noche al local de la Casa del Obrero Mundial.

EL SRIO. GENERAL.

Fuerza y Cerebro es el periódico que a Ud. le interesa leer Busquelo para que se convenza de ello.

BUSQUE EL NO. 4 DE FUERZA Y CEREBRO